

**Notes d'allocution du premier ministre pour la conférence de presse du 20 octobre**

Le 20 octobre 2020

Bonjour à tous.

Je suis heureux d'être ici en compagnie de la vice-première ministre Freeland, la ministre Ng, ainsi que la D<sup>re</sup> Tam et le D<sup>r</sup> Njoo.

[Pause]

Le Canada a maintenant atteint un total de 200 000 cas de COVID-19 depuis le printemps, avec près de 22 000 cas actifs à travers le pays aujourd'hui.

Ici, comme partout dans le monde, la lutte contre ce virus est loin d'être terminée.

Et pour la gagner, nous devons continuer de travailler ensemble.

Le Canada est un grand pays, et la pandémie suit son cours différemment selon les provinces et les territoires.

C'est pourquoi je demande à tous de continuer à respecter les directives de leurs autorités locales de santé publique.

Il s'agit d'un effort d'Équipe Canada – et lorsque vous portez un masque, que vous limitez vos contacts rapprochés avec les autres et que vous utilisez l'application gratuite Alerte Covid – vous jouez votre rôle.

En tant que gouvernement, nous jouons aussi le nôtre.

Depuis mars, nous avons reçu près de 800 millions d'équipements de protection individuelle – masques, gants, blouses et écrans faciaux – pour protéger les travailleurs en première ligne et les Canadiens.

Ce mois-ci seulement, nous avons distribué plus de 20 millions d'équipements de protection individuelle aux provinces et aux territoires.

Et nous continuons de travailler sans relâche pour en expédier encore plus aux premières lignes.

[Pause]

Pendant qu'on fait tout ce qu'on peut pour que les Canadiens restent en santé, on continue de redoubler d'efforts pour que notre économie aussi reste en santé.

Cette semaine, c'est la Semaine de la petite entreprise.

C'est l'occasion de reconnaître l'énorme contribution des petites entreprises à notre pays.

Au cours des dernières semaines, j'ai eu la chance de parler avec plusieurs entrepreneurs, ainsi qu'avec des dirigeants d'entreprises, qui m'ont fait part de leurs suggestions et de leurs inquiétudes.

Les petites entreprises sont au cœur de nos collectivités et notre gouvernement est là pour elles.

On est là pour les gens comme Charles-Ugo Boucher du Café Larue, dans mon comté de Papineau, pour qui le prolongement de la subvention salariale va lui permettre de garder des employés.

Avec l'arrivée de l'hiver, plusieurs propriétaires d'entreprise espèrent que les clients ne seront pas plus rares s'il faut faire la file au froid à l'extérieur.

Aux propriétaires de petites entreprises qui en ont besoin :

La subvention salariale, la nouvelle Aide d'urgence du Canada pour le loyer qui va directement aux entreprises locataires, et le Compte d'urgence pour les entreprises canadiennes, sont des programmes qui sont là pour vous.

Vous faites preuve de résilience et de créativité, et notre gouvernement continuera de faire preuve d'audace pour vous soutenir.

[Pause]

Les petites entreprises sont le cœur de nos collectivités et le pilier de notre économie.

Pendant la Semaine de la petite entreprise, j'aimerais prendre un moment pour souligner le travail acharné et la persévérance dont ont fait preuve tant de personnes au quotidien, surtout au cours des six derniers mois.

Que vous ayez adapté votre menu pour faciliter les commandes à emporter ou que vous ayez utilisé vos imprimantes 3D pour fabriquer des équipements de protection individuelle, votre résilience et votre créativité sont une source d'inspiration.

En tant que gouvernement, notre objectif est de vous aider, vous et vos employés, à traverser cette période difficile.

Dès le début de cette crise, nous avons pris des mesures immédiates et importantes pour aider les entreprises canadiennes à rester ouvertes et à maintenir leurs travailleurs au travail.

Récemment, j'ai parlé à de nombreux propriétaires de petites entreprises qui m'ont fait part de leur expérience.

La D<sup>re</sup> Hedy Fry m'a présenté Lisa Arthurs, propriétaire de Quick Nickel Clothing dans le West End de Vancouver, pour qui la nouvelle subvention d'urgence du Canada pour le loyer pourrait fournir une aide directe alors qu'elle continue de travailler fort pour poursuivre ses activités.

Évidemment, la prolongation de la subvention salariale et la majoration du Compte d'urgence pour les entreprises canadiennes sont aussi là pour aider.

À l'avenir, nous continuerons d'être à l'écoute des besoins des petites entreprises, tout comme nous sommes à l'écoute des besoins de tous les Canadiens.

Nous serons là pour les gens, et nous ferons tout ce qu'il faut, pour autant de temps qu'il le faudra.

[Pause]

Malheureusement, notre lutte contre la COVID-19 n'est pas terminée et il faut continuer d'écouter les consignes des autorités locales de santé publique.

Portez un masque, téléchargez l'application gratuite Alerte Covid et limitez vos contacts avec les autres.

Et pendant que vous faites des efforts tous ensemble pour ralentir la propagation du virus, pourquoi ne pas encourager les petites entreprises de votre voisinage pour souligner la Semaine de la petite entreprise en commandant un repas au resto du coin, ou en achetant une carte cadeau à votre boutique préférée.

[Pause]

Je tiens à terminer ce matin en disant quelques mots sur le Fonds pour la résilience communautaire, qui soutient les partenariats et l'innovation pour combattre la radicalisation en ligne qui mène à la violence.

La pandémie a fait augmenter le temps que nous passons devant nos écrans.

Et bien que l'espace numérique soit puissant, il n'est pas sans problèmes.

La haine en ligne est malheureusement courante, et trop souvent elle peut se répercuter dans la réalité.

Une meilleure compréhension de l'extrémisme violent est essentielle pour prévenir la radicalisation qui mène à la violence, afin que nous puissions mettre fin aux tragédies avant qu'elles ne se produisent.

Jusqu'à présent, le Fonds pour la résilience communautaire a soutenu 39 projets à travers le pays, totalisant plus de 29 millions de dollars.

Aujourd'hui, je peux annoncer que nous investirons dans le projet de la YWCA Canada intitulé : Bloquons la haine : Favoriser la résilience contre les discours haineux en ligne.

Il s'agit d'un projet important, et je sais qu'il contribuera à assurer la sécurité de nos collectivités.

À tous les groupes et dirigeants locaux qui font partie de ce fonds : merci pour votre travail essentiel.

Merci.

Je vais maintenant céder la parole à la ministre Ng.